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Der Band zeichnet ein neues Bild ländlicher Gesellschaften im Karolin-
gerreich. Er beobachtet das Miteinander von Menschen in Räumen, die 
kleiner waren als die Grafschaft und die Diözese. Wie waren diese »klei-
nen Welten« angebunden an die große Politik? Wie wurden Ziele des 
Herrschers und der Eliten hierher vermittelt? Und wie wurden Anliegen 
der Menschen vor Ort wieder an den Hof getragen? Das Buch beleuchtet, 
mit welchen Quellenarten sich lokale Gesellschaften beobachten lassen 
(Archäologie, Formulae, Urkunden, Hagiographie, Polyptycha). Ein 
zweiter Teil widmet sich den Mittlern zwischen dem Hof und den regio-
nalen Eliten sowie der lokalen Ebene (wie Priestern und weltlichen Amts-
trägern). Der dritte Teil enthält Regionalstudien zu Bayern, dem Mittel-
rhein, Alemannien, der Toskana sowie – über das Karolingerreich 
hinausblickend – zur Bretagne und zu Nordspanien.

The contributions in this volume present a new view on rural societies in 
the Carolingian Empire. They study the cooperation of individuals in 
spaces that were smaller than counties or dioceses. How were these »small 
worlds« tied into the politics of the realm? How were the rulers’ or elites’ 
objectives conveyed on the local level? And how were local concerns 
transported to the court? This book illuminates the sources that allow us 
to study local societies (archaeology, formulae, charters, hagiography, 
polyptyques). The second part of the book deals with mediators between 
the court, the regional elites and the local level, such as priests and office 
holders. The third section of the book contains regional studies on Bavaria, 
the middle Rhine, Alamannia, Tuscany and – beyond the Carolingian 
world – Brittany and northern Iberia.
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